
                                        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ５月１０日発行の「文藝春秋」六月特別号によると、令は「麗しい」、和は「平和」と「大和」を表現している、

とされます。 

 令和は「麗しき平和をもつ日本」と言う意味で、典拠としては万葉集である。と考案者と目されている中西進大

阪女子大元学長が述べられています。 

 又、期間については、今回初めて陛下御自身の思し召しで３０年一区切りとされたこと大変適切な設定で、皆こ

ぞっての歓迎です。 

 こんな中、当法人さわおとの森は、開設から１４年目を迎え、５つの施設で２４事業と４つの委託事業を展開し、

職員も８９人を数える大所帯となりました。 

 ただ、事業の実施状況は、時々の施設の事情による事業着手や、法人が目先の必要性に迫られての施設増整備で

あったりして、法人本来の目的や理念に似合うものばかりではありませんでした。 

 この様な状況下で、昨年の８月頃から、若手中堅の職員が中心となり、現業施設の要否検討と整備施設の点検見

直しが試みられるようになり、本来どんな施設が求められているのかの検討・研究がはじめられたところでした。 

 そういうことであるならば、と半年後の３月の理事会にかけられての検討結果として、正式に「さわおとの森の

１０年先を考える委員会」として発足することになりました。 

 役員から３人、職員から４人で構成される７人の委員会。若手職員１２人からなるワーキンググループ。 

 ６月からワーキンググループは年６回の課題別徹底研究会を、７月から委員会は隔月４回の開催により提言をま

とめ、建設計画を決定してゆく、ということになりました。 

 あとは法人全体で１０年の歳月をかけ、計画された施設の増改築等し、新企画事業開始維持に邁進する、と元年

当初の大方針が決定されました。職員は一人一つ以上の夢を提案しようと徐々に盛り上がっておりますが、令和時

代にふさわしい施設・事業ってどんなでしょう貴方もご意見ください。いずれ法人の望みは３０年単位の事業施設

さわおとが、２回、３回と繋げられてゆくこと、１００年先の存続が夢です。 

令和元年５月１５日 

理事長   清 野 精 維 

専門職紹介 

障害児等療育支援事業「あとれ・あとれ黒川」 

平成２９年度から県の委託を受けて行って

きた相談事業です。今年度から対象圏域を二

市三町に加え富谷市と黒川圏域の相談事業

も担うことになりました。療育手帳や受給者

証がなくても利用することができます。保護

者と支援者と手を携えて子どもたちを支え

ていきたいです。 

発達障害者地域支援マネージャー 

今年度から発達障害者支援センタ

ーのサテライトを県から委託され、

その仕事を担う立場として地域支

援マネージャーが配置されました。

「あとれ」と協力しながら、施設・

事業所の支援や個別支援、人材研修

などに取り組んでまいります。 

心理士 
お子さんのすこやかな育ちを目

指し、発達全体及びこころの問

題に対して援助します。発達心

理学をベースにした発達的な観

点で、本人と保護者や支援者が

抱えている悩みを受け止め、話

し合いながら具体的な支援の方

法を提案します。 

副理事長 

地域支援ＭＧ 

臨床発達心理士 

齋藤 純子 

地域支援ＭＧ 

臨床発達心理士 

今野 智惠美 

公認心理士 

岡 里美 
公認心理士 

冨永 恵子 

 

言語聴覚士（ＳＴ） 
言葉やコミュニケーションの発達を

担当します。また、安全においしく食

べるために、食に関わる機能への働き

かけや食べ物の形態・使う道具・水分

のとり方・介助の工夫等を家族や担当

の方と共に考えます。 

伊藤 洋子 山田 美咲 鈴木 和子 

 

作業療法士（ＯＴ） 
落ち着きがない、すぐ姿勢が崩

れる、よく転ぶ、お絵かきや粘

土遊びが苦手、箸の操作や鉛筆

の正しい持ち方が難しい等、お

子さんの苦手なことについて

一緒に原因を探り、お子さんに

合わせた援助を考えます。 

工藤 理恵 高橋 麻理 

保育士（児発管） 

佐々木 正美 

相談員 

安藤 のぞ美 

令和元年５月 第２６号 

発行責任者：理事長 清野精維 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

多機能サポートランドさわおとの森 

園 長 

髙橋 正藏 

副園長 

本田 惣樹 

主 任 

伊藤 達也 
放課後等デイサービス 

くるみクラブ 

 

上総 麻利  

村上 栄一 

 

高坂 康子 
 

坂田 莉奈 

看護師 

本舘 千枝 

看護師 

雄鹿 明子 

 

仙石 恵 

 

中村 梓音 

アットホームな雰囲気のくる

みを目指します！ 

生活介護わのみ 

 

高橋 泰郎 
 

赤坂 里穂子 

 

高橋 ルミ 
 

増森 和彦

 

主 任 

佐藤 祥 

 

鈴木 涼 

 

リーダー 

早坂 祐二 

 

運転専属 

星 直喜 

 

小野寺 智 
 

佐藤 千裕 

 

高橋 ふみ栄 

 

氏家 美恵 

 

清水 美帆 

これからも 

どんどん新

しいことに

挑戦してい

きます！ 

 

調理員 

森 美恵子 

調理員 

佐々木 弘子 
栄養士 

菅原 まき子 

事務員 

小野 真澄 

短期入所 

主 任 

相澤 順一 
 

宮下 麻美 

 

中村 梓音 

 

鈴木 涼 

皆さんが快適に過ごしていただけ

る環境作りを進めていきます！ 

 

令和元年度はご覧の顔ぶれでさわおとの森

を盛り上げていきます。 

どうぞよろしくお願いいたします！ 
各事業からお知らせ 

放課後等デイサービス

くるみクラブ 

 優しいお姉ちゃん、愛の

あるお父さんとお母さん、

孫に甘いおじいちゃん、今

年度も“ファミリーくるみ”

で体を動かし、挑戦し、心

を休め、一緒にたくさん遊

びましょう！ 

生活介護わのみ 

今年度は転属・復帰した

職員 2 人を迎え、担当職員

数は兼務を含めて 14 人と

いう大所帯になった生活介

護わのみです。令和へ改元

したこの年、「新たな体験へ

の挑戦」と「ご利用者様の

待遇向上」をテーマにスタ

ッフ一同試行錯誤をしてい

きたいと考えています。 

短期入所 

食事・掃除・入浴・就床

等の場面を職員と一緒に

取り組みながら、生活スキ

ルの向上を目指していま

す。最近では、学校での宿

泊学習・グループホーム利

用前の体験利用など、様々

な理由でお受けすること

もありますが、定員の空き

が少なく、皆さんにご迷惑

をお掛けしている状況で

す<(_ _)> 今年度も宜し

くお願い致します。 

 

居宅介護・行動援護等 

 行動援護や通院等介助の

サービスを主に行ってお

り、利用者様が安心・安全

に生活できる様ヘルパーを

派遣しサービスを提供して

います。個性豊かなヘルパ

ーが多数在籍している事も

大きな特徴です。 

坂田 莉奈 

 

持ち前の明るさを

活かして子どもた

ちと一緒に成長し

ていけるよう貪欲

に頑張ります！ 

 

新任職員紹介 

仙石 恵 

 

明るく元気に、笑

顔を忘れずにみ

んなで過ごして

いきたいと思い

ます。 
 

 

高橋 泰郎 

 

地域拠点センター

「ふきのとう」での

初任者研修を経て、

一年ぶりに復帰し

ました。 

ひたすら頑張る 

所存です。 

 

赤坂 里穂子 

 

ご利用者様が安心

して過ごせる事を

考えつつ、明るく

元気に頑張りたい

と思います。 

 

転入職員 

くるみクラブへ新規配属（新卒） くるみクラブへ配属 生活介護わのみへ配属 育児休暇より復帰（わのみ） 

居宅・行動援護等 ヘルパーも楽しみながら支援

させてもらっています！ 

 

佐藤 剛 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

早いもので、利府こども発達センターは開所３年目となりました。昨年度のトピック

スは昨年末に短期入所事業「みんなの家」を増築して利用しやすいよう定員を増やすな

ど、今後も地域の方たちのためのセンターにしていきますので、よろしくお願いいたし

ます。 

利府こども発達センター 

共同生活援助「ぼくらの家」 

短期入所 「みんなの家」 

「ぼくらの家」 

６名の利用者さんが楽しくにぎやかに生活し

ています。スタッフは利用者それぞれの生活課

題をケアしながら、“その人らしさ”が尊重さ

れる安心の“家
ホーム

”づくりを行っています。 

 

「みんなの家」 

ぼくらの家に隣接している定員５名の短期入
所です。昨年末の増築工事により生活しやすさ
と定員がアップ！ご家族のレスパイトの他、将
来自立生活を送るための体験ステイや緊急シ
ョート（2市 3町委託事業）など、ご家族の皆
様のご要望にお応えできる体制を整えていま
す。 

 

生活支援員  生活支援員 
砂田元子   坂井恵美 

リーダー 
竹内倫明 

児童発達支援どんぐり 

令和元年の「どんぐり」は個性豊かで多彩な職員
５名でスタートしました！ 今年は、いつも・ 
わらって・レッツゴー（れいわ）をモットーに、
活気ある明るいどんぐりで活動していきたいと
思います。 

児童指導員       保育士      保育士 
津田加奈     佐野ひろ子      榊原千枝 

保育士      保育士 
瀧口奏子      川口真奈美 

 
 

小
麦
粉
ね
ん
ど 

大
好
き
！
感
触
あ
そ
び
！ 

 
 

新
聞
あ
そ
び 

グ
ラ
ン
デ
ィ
に 

お
で
か
け
♪] 

遠くへ外出！ 

とんとんの丘 

統括センター長 
高橋繁夫 

総務 

利府こども発達センター総務です。利

用者様に気持ちよくご利用いただけ

るよう、努めてまいります。 

ご心配・ご不明なことがございました

ら、お気軽にお電話ください♪ 

総務主任  
 川崎由里   事務員   
        伊藤祐子     事務員 

小菅咲子 

★新人! 

放課後等デイサービスあのね 

「明るく・楽しく・元気よく」 

 新たに加わった職員と共に一丸となり、子どもた

ちのさらなる成長を願い支援をしていきたいと思い

ます。よろしくお願いいたします。 

★新人! 

児童指導員          保育士 

阿部敢太         菅野泰 

 

保育士  児童指導員  主任   

小高茉里子  佐藤翔之   鈴木とみ子 

看護師 

雄鹿明子 み
ん
な
で 

お
花
見
✿ 

遠くへ外出！ 

とんとんの丘 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  塩竈市ひまわり園 
春は花々がつぼみを出し花が開き、気温も寒さから暖かさに変わって、とても穏やかな季節になりました。 

さて、今年度ひまわり園の色もまた違う色でスタートしています。職員紹介と共に子どもたちと楽しく過ごして

いるひまわり園のご報告させて頂きますのでよろしくお願いいたします。 

児童発達支援 ひまわりキッズ、放課後等デイサービス ひまわりクラブ 

上の列がキッズのお友だち！！下の列がクラブのお友だちです。楽しみながらも自立を目標にしながらいろいろ

な経験が出来る活動を取り入れています。 

今年度もかわらず元気に子どもたち

と向き合い遊びたいと思います。 

よろしくお願いいたします。  

＜職 員 紹 介＞ 

渡部史起 

千葉圭子 

芳賀真澄 藤原洋子 

川井志帆 

 
 

  
「地域拠点センターふきのとう」は、今年度も 2市 3町か

らの委託事業として３年目を迎えました。 

①地域生活支援拠点として緊急の相談・駆けつけ・預かり 

②基幹相談支援センターとして地域の相談支援事業所の 

 バックアップ 

③自立支援協議会の運営事務局 

を担っています。 
竹内倫明 

（ぼくらの家・みんなの家兼務） 

センター長 

佐野篤 

佐藤信太朗 

行本未佳 

高橋辰徳（新人） 

園長 伊丹正美 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

むーとん(未就学)は、まめぐみ・はなぐみ・そらぐみの 3 クラス編成

です。むーとんでは、１年を通じて様々な行事を行っておりますが、中

でも誕生会は大好評いただいております企画の一つです。 

各クラスが当番制で開催し、アイデア溢れる楽しい内容で子ども達、お

母さん達が毎月楽しみにして下さっています。 

職員も笑顔を引き出そうと全力で挑んでいます。 

日々の活動では、音楽あそび、感覚あそび、運動あそびと、子ども達

に様々な経験を提供しております。 

今年度もお一人お一人に寄り添う支援を心がけて参ります。 

参ります。 

こども発達センター 

■児童発達支援■むーとん 

山田裕子センター長 門脇玲子（主任） 

 まめぐみ 

佐藤優希 

今村しげ子（リーダー） 

荒谷毬奈 

 はなぐみ 

佐藤佳菜子 

熱海久美 

内海謙太朗 

 そらぐみ 

神山恭彩 

大瀧裕美 成沢さおり 

野崎美智子 

（看護師） 

■放課後等デイサービス■ぴーす 

小学生から高等部までの学童の子どもたちが元気に通

って来ています。季節の制作やお買いもの体験、お出か

けなど楽しく活動を行っています。 

今年も新メンバーを迎え、明るく元気な声があかいしの

森に響いています。   

吉原あすな 

佐藤靖宏 渡部龍樹 

庄司美也 
（リーダー） 

二科壮太 
（主任） 

■■こども相談支援■ 

つくしんぼ黒川 

支援が必要と認められる方々（主に児童）の 

自立した生活を支え、ご本人等の抱える課題の

解決や適切なサービスの利用に向けて、「障害児

支援利用計画」等を作成し、様々なサービスに

つなげるための相談支援事業をおこなっていま

す。 

犬飼淳子 山田裕子センター長 上田美香 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ひまわり園 

毎年、七月の第一金曜日

に藤倉保育所と合同で

「ほしまつり」を行って

います。その日利用日に

あたる学童さんにもお手

伝いをして頂いていまし

た！！ 

今年も予定していますの

でぜひお立ち寄りくださ

い。 

さわおとの森 

去年、一昨年と「さわお

とのひかり」と題してイ

ルミネーションを実施し

てきました。今年度は新

しい企画を準備していま

す。皆さん、お楽しみに

♪ 

さわおとの森 ボランティア部 

 当法人は一昨年度より「FUKUSHI 就職フェア in みやぎ」に出展しています。 

 そこでつながりができた学生さんに向けて、年間を通して日頃の活動へのボランティア参加依頼をしたり福祉

業界の仕事や当法人の取り組みに興味を持ってもらえるようなイベントを企画して参りました。 

平成３０年 11 月 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

＜FUKUSHI就職フェア inみやぎ出展＞ 

 
若手福祉従事者が中心となって福祉業界
の魅力を発信するために企画・運営して
いるイベントです。昨年度も多くの学生
さんにブースにきていただきました。 

平成３０年７月 

 

 

 

   

 
 

＜学生向け勉強会＞ 

 
障害福祉のこと、職員の
一日の仕事についてお

話ししました。 

平成３０年１０月 

 

 

 

 

 

 

 

＜ワールドカフェ＞ 

 
学生の皆さんからの障
害福祉の仕事について
の疑問質問にお答えし

ました。 

平成３１年３月 

 

 

 

 

 
 

＜大感謝祭＞ 
 

昨年度参加してくれた学
生さんへ年度の最後に日
頃の活動を体験してもら
えるクッキング活動を用

意しました。 

【
編
集
後
記
】 

と
う
と
う
新
元
号
「
令
和
元
年
」
と

な
り
、
ゴ
ー
ル
デ
ン
ウ
イ
ー
ク
も
史
上

最
長
の
１
０
連
休
、
楽
し
か
っ
た
方
も

あ
れ
ば
、
困
っ
た
方
も
お
り
、
ち
ょ
っ

と
長
す
ぎ
た
の
で
は
と
い
う
意
見
の

方
が
多
い
よ
う
で
し
た
。
当
法
人
は
４

月
３
０
日
～
５
月
２
日
は
通
常
営
業

と
し
ま
し
た
が
、
休
め
る
人
、
休
め
な

い
人
の
差
が
あ
り
す
ぎ
た
の
で
は
な

い
で
し
ょ
う
か
。
国
で
も
も
う
少
し
配

慮
が
ほ
し
い
と
感
じ
ま
し
た
。 

ご
寄
付
並
び
に
賛
助
会
へ
の
ご
加
入

の
お
願
い 

当
法
人
で
は
、
設
立
当
初
よ
り
皆
様

の
温
か
い
ご
寄
附
並
び
に
賛
助
会
費

の
ご
協
力
を
頂
い
て
お
り
、
厚
く
御
礼

を
申
し
上
げ
ま
す
。
こ
の
寄
付
金
・
会

費
に
て
遊
具
の
購
入
や
建
設
費
に
充

て
さ
せ
て
頂
い
て
お
り
ま
す
。 

今
年
度
も
皆
様
の
ご
協
力
を
お
願

い
申
し
上
げ
ま
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令和元年度各園の催し 県議会が視察にいらっしゃいました 

 令和元年５月９日（木）に宮城県議会障がい児・者

福祉調査特別委員会と宮城県障害福祉課合わせて１

４名の方が当法人地域拠点センターのご視察にいら

っしゃいました。  

 清野理事長、高橋副理事長、佐野拠点センター長と

職員で応対し、宮城東部地域で行っている地域生活支

援拠点等事業の取組状況についてご説明しました。 


